

FRACASO en el sector de QUINTO LA OFENSIVA DE LOS ROJOS

Imenso revuelo producen en Puntarenas las noticias sobre los problemas bananeros

Se hará una presentación ante el poder ejecutivo de parte de los vecinos de las regiones del Pacífico

Minutos antes de cerrar esta edición un prestigioso hombre de negocios de Puntarenas nos transmitió lo siguientes por teléfono: Conocimiento han producido las noticias de la prensa capitalina respecto al problema bananero de territorial y las disposiciones tomadas por la United Fruit limitando las cortas de banana, especulándose con rumores alarmantes de que la compañía ha detenido la ejecución de obras de fomento en este puerto y en la zona bananera del litoral sur, en cuenta los trabajos en una distancia de 110 kilómetros de apertura de la trocha para el ferrocarril Puerto Cortés - Golfo Dulce y ante esta seria situación que tan de lleno y profundamente afecta los intereses de Puntarenas vecinos de

importancia de esta localidad por algunos reuniones esta noche para deliberar en el asunto y orientarnos en influencia que ejercitaríamos en pro de los intereses de las poblaciones y finqueros del litoral. Enorme, y visible, desaliento producen en el ánimo de los pobladores esta: cosa y existe, repito, consternación general. Aquí nos despraban estos sucesos. La expectación es grande.

Los nacionalistas causan severas bajas a las fuerzas gobiernistas

LA CABALLERIA MOTORIZADA NACIONALISTA, DESPUES DE LIMPIAR LA COSTA DEL CANTABRICO, ESTA PARA INICIAR ACTIVIDADES EN EL FRENTES DE ARAGON

HENDAYA, 28 UP.—Informes de fuente autorizada dicen que el general Franco ordenó el envío de tropas adicionales al frente de Aragón para reforzar los contingentes en el frente de Zaragoza contra los violentos ataques gobiernistas. Según se ha sabido, el jefe supremo nacionalista emitió sus órdenes a ese efecto cuando las unidades de su caballería motorizada se encontraron en la carretera de la costa entre Laredo y Santander después de la repentina caída de Santander, de manera que las actividades de estas unidades especializadas en el frente norte han terminado. Los nacionalistas anuncian una fácil victoria contra la columna catalana que atacó Quinto, lugar que des-

pués del primer empuje fue recuperado por las fuerzas franquistas con graves pérdidas en hombres y material para los rojos. Lo que hicieron los estrategas en el valle de Quinto fue que abandonaron las trincheras ante el violento ataque gobiernista, mientras treinta aviones de bombardeo, escoltado por escuadrillas de aviones de caza, volaron sobre la entrada del valle y cortaron la retaguardia de los milicianos que avanzaban. Una vez ejecutada esa acción las fuerzas nacionalistas se abalanzaron sobre los gobiernistas sobre los dos flancos de sus primeras líneas, causándoles a éstos las más severas bajas.

DISMINUYO LA VIOLENTA OFENSIVA GOBIERNISTA AL NOROESTE DE ZARAGOZA

HENDAYA, 28. UP.— Despachos militares del frente de Aragón informan que la violenta ofensiva gobiernista al noroeste de Zaragoza disminuyó grandemente du-

(PASA a la Página OCHO)



Verdad
 No 455—Director Rafael Soley—Año II
 San José, Sábado 28 de Agosto de 1937



PAZ entre Alemania y el Vaticano

El nuncio papal conferenció por primera vez con funcionarios alemanes desde el incidente de junio

LA PRENSA ALEMANA SE HA ABSTENIDO DE LANZAR ATAQUES CONTRA LOS SACERDOTES CATOLICOS



HITLER

BERLIN, 28.—Los rumores que desde algún tiempo circulan en este capital de que Alemania está buscando de nuevo el acercamiento con el Vaticano encontraron una confirmación parcial con el informe autorizado que el nuncio papal en Berlín, monseñor Cesare Orsenigo, conferenció en el ministerio de relaciones con el Mackensen. La visita del prelado secretario de estado Hans von Do in vista en los círculos oficiales como un suceso de gran importancia, desde luego que fué la

primera de su índole desde que las relaciones diplomáticas entre el Vaticano y el Reino Unido llegaron a un estado de completo estancamiento el día 19 de junio debido a la violenta reacción de Alemania al discurso pronunciado por el cardenal Mundelein de Chicago, quien se expresó de una manera despreciativa del propio canciller Adolf Hitler, y luego criticó los procesos de inmoralidad contra sacerdotes y hermanos laicos como una "atrocidad" y propaganda calculada a desacreditar todo el clero por unos actos de unos pocos culpables.

En los círculos bien informados donde se ha observado la visita del cardenal Orsenigo, arzobispo de Berlín, con mucho interés, se demuestra la mayor atención por lo que ocurrirá cuando la delegación de obispos alemanes irá a Roma dentro de poco para someter al Vaticano su informe con respecto a la reciente conferencia anual de los obispos católicos en Faval, pues algunos creen que este viaje a Roma podrá resultar en el alojamiento de la tensión festadonacional óndecobonaletal entre el estado nacional-socialista y la iglesia católica. A pesar



Cardenal ARSENGO

de que la prensa alemana continúa atacando al cardenal Mundelein en persona, se ha notado que la publicación "Das Schwarze Corps", órgano de la guardia personal de las camisas negras de Hitler, no ha publicado desde hace varias semanas las acostumbradas caricaturas cómicas, mediante las cuales este periódico ridiculizaba a los sacerdotes.

INTENSIFICANSE LAS ACTIVIDADES BELICAS CHINO-JAPONESAS

Cuatrocientos civiles chinos muertos por bombas aéreas

PARADO UN BARCO MERCANTE BRITANICO POR LOS JAPONESES

SHANGHAI, 28 UP.—Calcula-se que 400 chinos fueron muertos y numerosos otros heridos al estallar una serie de bombas aéreas en la estación ferroviaria del sur en el distrito de Nantao, en la plataforma cercana y en toda esta vecindad. Todas las víctimas, entre las que hay mujeres y niños son civiles, pero las investigaciones preliminares revelaron que no había extranjeros entre ellas.

PARADO UN BARCO MERCANTE BRITANICO POR LOS JAPONESSES

LONDRES, 28 UP.— Mensajes de prensa recibidos de Shanghai afirman que el barco mercante británico SHENKING fué parado por las fuerzas navales japonesas a la altura de Woosung. El comandante en jefe de las fuerzas navales británicas en la estación asiática inmediatamente presentó una protesta ante el alto mando naval japonés, pidiendo una explicación. Averiguaciones hechas por la UNITED PRESS en fuentes oficiales en esta capital, sonscaron la información de que

Pasa a la página cuatro

Sin contemplaciones se procederá en el control de la procedencia de las maderas de bosques nacionales

Desestima una gestión para suspender la vigencia de esas disposiciones

Trabajadores del Pacífico, en el ramo de "corte y venta de maderas" hacen presentaciones ante el jefe del Estado pidiendo desanotarse la disposición adoptada por la superioridad de las autoridades fiscales para el perfecto control probatorio "de la buena procedencia de aquel producto" constancia de que el procedimiento está en ley y precisa por ser convenientes de intereses fiscales. En este asunto intervienen diputados de las provincias de Puntarenas y Guanaacaste to que, obedeciendo a su deber, se reglamentó a in-

fluencias de carácter político en lo que se transforman todas las cosas y gestiones en época de trabajo electoral, pues no de otra manera se comprende que legisla-dores pidan transgresiones a las leyes. En aquellos trabajos y negocios, ocupamos, muchas veces, y la inspección de hacienda es la primera en lamentar oponerse a sus actividades pero obligada, por ley, esa autoridad a proceder en el sentido que lo ha hecho, sostendrá sus disposiciones, a todo trance como lo hace sin miramientos ni contemplaciones de ninguna especie.

REDUCIDO A TRES QUINTALES DE ARROZ EL MAXIMUM PARA EL COMERCIO DETALLISTA

ES PARA QUE NO FALTE ARROZ, MIENTRAS LLEGAN LAS NUEVAS PARTIDAS —HAN SIDO PEDIDOS 15 MIL QUINTALES MAS

Estando por agotarse las existencias de arroz importado por el gobierno, hídrica dispuso ayer reducir a un quintal las ventas de que el producto se hagan a los comerciantes detallistas hasta las to se reciba de los cargamentos que

están para llegar, uno de cuatro mil quintales de California el 2 de setiembre próximo y otro de 5 mil de Amsterdam, Holanda, el 11 del mismo mes. Con las existencias que aún se disponen hay brda suficientes para atender a

las necesidades del consumo por toda la semana entrante. En la presente semana los embarques de arroz nacional llegados a los puertos del litoral del Pacífico suman a 107 sacos vendidos a 22 colones.

CONCURREDAN A LA EXPOSICION NACIONAL LOS PLANTELES DE SEGUNDA ENSEANZA

INTENSA CAMPAÑA EN TODAS LAS LOCALIDADES DEL PAIS.—SE DICTARAN CONFERENCIAS PARA CONSEGUIR LA COOPERACION A ESOS ACTOS

El comité organizador de la Exposición Nacional dispondrá en su próxima reunión intensificar en todas las poblaciones de importancia de la república la propaganda que se hace provocando el entusiasmo en los pueblos para que concurren con productos animales o vegetales, cosas u objetos

de industrias, artes, etc., etc., y tal efecto designarán delegados de elementos culturalmente bien preparados, para que dicten conferencias ilustrativas en esas localidades a fin de obtener en esas gestiones amplio y perfecto éxito, circunstancia primordial al triunfo de esa exposición. Los directores del instituto de Alajuela,

del colegio de Cartago y de la Normal de Heredia ofrecen concurrir a la dicha exposición presentando los efectos históricos de los museos de esos planteles de segunda enseñanza. Esto representa una colaboración muy importante.

DOS MUJERES HAN DECIDIDO DE LOS DESTINOS DE LA CHINA CONTEMPORANEA, UN PAIS DONDE SE MENOSPRECIA A LA MUJER

LA EMPERATRIZ VIUDA TZU-HSI, QUE PROVOCO LA GUERRA BOXER, Y MEI-LING, LA ESPOSA DE CHIANG KAI SHEK, ALMA DEL MOVIMIENTO NACIONALISTA QUE SE OPONE AL JAPON

El libro de Daniel Varé sobre la Emperatriz Viuda y el de Wu Yung, que relata la desastrosa fuga al interior después de la toma de Peiping por las potencias de 1900 (De nuestro Corresponsal).

"Si la criatura recién nacida es una mujer no necesita cojín más blando que un lairillo", dice un viejo proverbio chino, expresivo del menosprecio de la mujer, que ha sido la base invariable de su organización familiar y, con mayor razón, política.

El destino ha querido, sin embargo, que sean mujeres las que hayan tenido la influencia decisiva en los dos instantes históricos de los destinos de la China contemporánea. La una fue la emperatriz Viuda Tzu-hsi, que provocó la guerra boxer y la consiguiente intervención de las potencias con su consecuencia de revolución, caída del imperio y decenas de años de anarquía. La otra es Mei-Ling Soong, la esposa de Chiang Kai Shek, hija de misioneros chinos, metoísta ella que ha convertido a su marido al cristianismo y aparece como la voluntad determinante de la resistencia al Japón en que China se juega en estos momentos su suerte entera.

Las dos han sido bellas, inteligentes y cultas; ninguna pudo haber pensado de muchacha que algún día tendrían en su dedo meñique el destino del más numeroso pueblo del mundo. Las dos confrontaron el mismo problema de anarquía interna y de agresión exterior, y se pusieron a resolverlo a su real entender. Las dos tuvieron éxito en la parte doméstica.

La emperatriz viuda terminó prácticamente con el caos feudal y concentró el poder en la prácticamente como el caos feudal, concretamente por ella. — Chiang Kai Shek, bajo la inspiración de su mujer, ha puesto casi término a la anarquía de los caudillos militares surgidos de la revolución de 1912 y empezaba a disfrutar de autoridad sobre una verdadera "nación" cuando sobrevino la guerra con el Japón.

Hay semejanza también, pues, en la suerte de Mei-Ling y de Tzu-Hsi frente a la agresión extranjera. Tanto bajo la emperatriz como bajo Mei-Ling, China se ha visto envuelta en una guerra sangrienta cuando recién terminaba de unificarse bajo una autoridad central. Hasta que punto la guerra exterior fué culpa de Tzu-Hsi en el siglo pasado y de Mei-Ling en éste, es una cuestión que no ofrece dudas respecto de la primera. — La emperatriz viuda era toda por la vieja filosofía, no solo quería que China permaneciera cerrada a los extranjeros sino que los desdénaba desde lo más profundo de su alma. Ella formó la formación de las brigadas boxers y fué ella la que dió la orden de "matar a todos los extranjeros" que provocó la

intervención de las potencias, la toma de Peiping y las tremendas represalias; es difícil imaginar que hubiera podido hacer otra cosa después de haber promovido por años a los fanáticos boxers que ya eran más fuertes que ella cuando la gran tragedia.

De la esposa de Chiang Kai Shek bien puede decirse algo parecido. La diferencia está en que el movimiento nacionalista de la emperatriz provocó a todas las potencias extranjeras, mientras que el movimiento nacionalista inspirado por Mei-Ling colgó al parecer a los japoneses en una situación de tal manera grave que ya no podían esperar más sin correr el riesgo de encontrarse frente a una nación entera de 400 millones alzada contra ellos.

Poco se ha escrito todavía de Mei-Ling, pero tendrá no solo páginas sino volúmenes en la historia. Es sin duda la mujer que ha tenido una influencia de mayor trascendencia en la historia contemporánea, y acaso la que ha tenido en sus manos mayor poder. Sobre la emperatriz viuda se ha escrito tanto que ya se hace difícil descubrir a la verdadera autocrata y a la verdadera personalidad de mujer en el bosque de relaciones contradictorias en que siempre se ha tratado de destacar lo no deseable.

Daniel Varé, que fué consejero de legación y ministro de Italia en China durante el poderío de la emperatriz, ha escrito, si no el más brillante, al menos el que parece más verídico de los relatos. Se llamaba Yeh-naia y aunque no era de sangre real pertenecía a una de las más encumbradas familias, mauchú enlazada por muchos vínculos a la dinastía imperial. Fue una de las 27 jóvenes nobles: que la emperatriz madre escogió para su hijo el emperador Ssion-Feng, pero muy pronto su belleza e inteligencia, su habilidad para la intriga y su falta de escrúpulos la hicieron la figura dominante en una corte sometida al juego de mujeres y enanos del harem imperial. Ganó el favor del emperador y luego le dió un heredero; muy pronto el emperador le dió acceso a los documentos oficiales y a poco andar el gobierno de Peking no tomaba resolución alguna sin que Tzu-hsi, que fué el nombre adoptado como esposa del emperador, fuera consultada. — En pocos años el emperador pasaba a ser una figura decorativa y la autoridad del imperio caía en las manos hábiles y fuertes de la joven mauchú. Marcó el período de transición de la Chi

(PASA a la Pág. 3)

QUISICOSAS.....

Nunca la mujer muestra mayor interés en un hombre que cuando sabe que él sabe algo que ella quiere saber.

Cuando realmente necesita el dinero nunca un hombre lo pide a un amigo.

Antes del matrimonio los desacuerdos son discusiones; después son peleas.

Los chistes sobre el matrimonio son divertidos solo para los que no se han casado.

Es mucho mejor recibir que pedir en vano.

La ignorancia confesada es otra forma de sabiduría.

Los vacíos de la ley son los que llenan el estómago vacío de los abogados.

SU DESTINO HOY

El niño nacido el 28 de agosto, tiene generalmente un ideal desde su adolescencia y lo alcanzará para provecho propio. Hará mucho bien al prójimo y será inmensamente rico.

Si es usted mujer y cumple años en esta fecha, debe recordar que ser demasiado metódica es un defecto. (PASA a la Página TRES)

FECHAS Y ANIVERSARIOS

28 DE AGOSTO

—En 1749 nació en Frankfurt, Alemania, el famoso poeta Juan Wolfgang Goethe.

—En 1910 Montenegro fué proclamado reino designándose monarca de aquel país a Nicolás I.

29 DE AGOSTO

—En 1809 nació Oliver Wendell Holmes, poeta norteamericano.

—En 1819 en Reims Juan Bautista Colbert, hombre de estado y economista francés.

—En 1826 murió abducido en la batalla de Csele, Luis II, rey de Hungría y de Bohemia.

Vibraciones del minuto

Cambio de Frente

Si los gobiernos tuvieran todos la más elemental sinceridad acerca de los móviles de su política, se ahorrarian a la humanidad muchos sufrimientos y se salvaría la economía de temores y recelos que paralizan su actividad, perjudicando el bienestar de los pueblos. El conflicto de España es un ejemplo que será clásico de la actitud tradicional de ciertos gobiernos.

En cuanto se manifestó la anarquía y la crimosidad de los individuos que regían las regiones dominadas por los rojos, hubo dos gobiernos que rompieron con ellos toda relación diplomática, reconociendo como único gobierno español a que ajustaba sus actos al derecho de gentes y garantizaba en su territorio orden, paz y justicia. Alemania e Italia, a pesar de que los facinerosos dieron a su conducta desde el primer momento carácter "antifascista" y tendencia hostil a los países de régimen autoritario, no salieron de su neutralidad y declararon solemnemente que no perseguían intereses territoriales ni económicos en España, declaración que merecía pleno crédito, no sólo por el forma en que fué hecha sino porque nada autorizaba a suponer que los nacionales españoles estuvieran en ningún momento dispuestos a renunciar a su independencia completa en todos los aspectos de la vida política. Fueron los anarcobolcheviques los que en una escandalosa nota, hecha pública, ofrecieron ventajas económicas y territoriales a cambio de un mayor apoyo a su beligerancia. Frente a esa actitud franca, justa y serena de los gobiernos alemán e italiano, a los que se adhirió en cierta medida, por el interés patente que en ello tiene, el portugués, los de Inglaterra y de Francia trataron de oscurecer la situación hablando de gobierno constitucional y legítimo, de democracia y libertad, de ideologías y místicas, sin querer darse por enterados que en España no se debatía ninguna cuestión de orden legal ni teórico, salvo la que deriva de la necesidad de respetar los derechos de todos los ciudadanos, de castigar los delitos, de depurar la vida pública y expulsar a los agentes provocadores soviéticos y bolchevistas.

Ahora, en vísperas de una decisión fundamental, ya nadie habla, excepto algunos emergidos fanatizados, de gobierno legítimo de Valencia y de democracia, sino de intereses concretos, de prepotencia y de garantías para el caso de guerra. La terminología ha variado, en lugar de conceptos "ideológicos" se habla ahora del Mediterráneo, de comunicaciones terrestres y marítimas, de impedimentos de la movilización del STATUS QUO en el Mediterráneo occidental, de predominio extranjero en la península, entendiendo por "extranjero" no el francés o inglés, sino exclusivamente el de otras potencias.

Si se hubiera empezado por ahí, ya estaríamos todos al cabo de la calle: que la España nacional no consentiría ni nadie se las ha perdido hipótesis sobre su futuro político y económico. Lo que no sabemos es si las "ideologías" o el conflicto de poderes e influencias serán lo que inspirará en adelante la política de las "democracias" de Occidente.

Luciano López Ferrer

Costarricense. POETA TRES salvado anarquista quien la escribió. En los pueblos democráticos como el nuestro, se discuten las ideas y los principios ideológicos con altura moral y respeto, no con la carencia de esos términos y mucho menos basta con amenazas.

Señor López Ferrer, esté tranquilo, porque en Costa Rica hay cultura, democracia en toda la extensión de la palabra, y sobre todo hay leyes, y un gobierno que al unísono garantiza la libertad de pensamiento escrito de palabra, y que su legada ha sido muy oportuna porque ha permitido conocer una vez más a ciertos elementos dañinos que sus mismos instintos, de destrucción y sangre les acusan de ingratos a un pueblo que no les ha preguntado de donde vienen ni quienes son, para prodigarles hospitalidad y amparo bajo los auspicios de una efectiva democracia que ni el "Comité del Grupo Antifascista" podrá jamás romper.

Juan Bta. BOLBON CH.

— LUCES DE LA HISTORIA —



A los Españoles Nacionalistas

A SOLICITUD DE

Don Luciano López Ferrer

quedan suprimidos todos los actos de homenaje que el Comité Patriótico y los simpatizadores de la Causa Nacionalista Española, habían organizado con motivo de su visita a Costa Rica.

Al mismo tiempo se les avisa que el señor López Ferrer partirá mañana domingo 29, en el tren ordinario de Limón que sale a las 9 de la mañana.

FELIPE HERRERO
Presidente del Comité Patriótico

Dos Mujeres han Decidido...

(VIENE de la Página DOS) —
na feudal a la China de la monarquía absoluta. Si no se hubiere dejado llevar tan lejos de su odio a los extranjeros y "perros cristianos" acaso su gobierno hubiera significado para China lo que el del emperador Meiji, que terminó con el feudalismo en el Japón. Después de su muerte el fuego de la desintegración y de la anarquía empezó a devorar a la China. Tan grande como fue su éxito en la política exterior fue su fracaso en la política interior. A la muerte de Hsien-Feng en 1862 asumió la totalidad del poder como regente de su hija Kuang-hau. Fue extravagante, cruel y se dice que vicioso, pero tuvo cultura real y patriotismo frenético.

A fines del año pasado se publicó por primera vez la relación verdadera de la fuga de la emperatriz viuda al interior después del triunfo de las potencias, el incendio del Palacio de Verano, la toma y saqueo de Peiping y el período en el que los boxers fueron ejecutados sin forma de juicio por los ejércitos de todas las potencias. Es un libro que se titula "La fuga de la emperatriz" escrito en chino por Wu Yung, el magistrado a quien la emperatriz se confió en esos momentos aciagos.

Wu Yung era gobernador del distrito de Huai-lai cuando el 17 de agosto de 1900 recibió un correo imperial que le traía unos papeles sucios que eran nada menos que una orden imperial para que preparara alojamiento y alimentos para el emperador, la emperatriz, la corte y dos ejércitos de guardias de corps. — Era una orden punto menos que imposible de cumplir. Sus amigos aconsejaron a Wu Yung que "huñera" pero él prefirió servir a los "dos palacios" como era el tratamiento dado al emperador y su madre.

te en manos de los boxers que si antes eran bárbaros se habían convertido en bandidos irresponsables después de su derrota en Peking. Ciudad y toda la comarca habían sido saqueadas por ellos hasta dejarla sin un jarro de leche que tomar. Wu Yung era sospechado además de "cristiano converso" y había escapado con vida de una especie de enjuiciamiento boxer mediante sobornos e intrigas.

Wu Yung refiere como salió al encuentro de la emperatriz y el emperador disfrazado y trepando por la muralla a fin de que no lo vieran en las puertas los guardias boxers. En la cercana ciudad de Yu Lia encontró a los viajeros. La ciudad estaba desierta; la población entera había huido o había sido pasada a cuchillo por los boxers. En un almacén abandonado encontró unos huevos que pudo servir a sus soberanos que hacían dos días y noches que no probaban bocado. Después de una breve estancia en Huai Lai Wu Yung recibió el pomposo nombramiento de "preparador del viaje" hacia el interior y llegó con el séquito imperial hasta Hsiangyu de donde más tarde regresa con la emperatriz a Peking.

Vuelta al poder Tzu Hsi se dedicó a ganarse a los extranjeros en vez de hostilizarlos; pero no abandonó sus tácticas ni sus otros procedimientos. Se la acusa de haber asesinado a su propio hijo; pero los conspiradores se volvieron después contra ella que murió, según se entiende, también asesinada por sus cómplices que sentaron en el trono del Dragón al hijo de una hermana de Tzu Hsi, que entonces tenía seis años, y que se ahora su majestad Kang Teh emperador de Manchukuo y, si la suerte de las armas favorece a los japoneses, volverá posiblemente a empuñar el cetro de Jado en Peking (Peiping).

Su Destino HOY...

(VIENE de la Página DOS) —
defecto casi tan grave como no tener noción del orden. Probablemente usted está una mente muy analítica, lo mismo que una sed insaciable de conocimientos. Debe tratar de dominar la tendencia a ser demasiado preguntona o demasiado curioso sobre los asuntos personales de los demás. Es muy probable que llegue a adquirir, ya sea mediante una herencia o mediante una donación cualquiera, una fuerte suma de dinero. Todo parece propicio para su porvenir matrimonial, ya que su felicidad dependerá en gran parte de un gran amor bien correspondido.

Si es usted hombre y hoy celebra sus cumpleaños, tiene generalmente muy buen sentido común, pero en ocasiones, y por un acovep de rabia plúvica hacer uso de él. Si puede dominar este defecto, lo más seguro es que llegará a realizar grandes cosas en la vida y a coleccionar muchos triunfos en cualquier carrera u oficio que escoja.

El niño que nace hoy 29 de agosto, tendrá una personalidad magnética. Lo más probable es que desde la edad escolar se muestre trabajador, dinámico y despierto, cualidades estas que le servirán de mucho en la vida y le ayudarán a tener grandes éxitos.

Si es usted mujer y hoy celebra sus cumpleaños, posiblemente

Pasa a la página cuatro

Reuna cuantas cajetillas contramarcadas queda de los cigarrillos de la Tabacalera Costarricense y guárdelas para comprar lotería de Navidad

Muchos de los paquetes de los cigarrillos Condor, Cacique, Royal, Dominó y Meca vienen en sus reversos contramarcados con una leyenda que los valoriza a razón de treinta por un colón de lotería para cualquiera de los sorteos del presente año, incluso para el extraordinario de Navidad, cuyo primer premio será de Cien Mil colones. Este es el más valioso regalo que una Empresa industrial ha podido ofrecer a sus favorecedores. Aproveche usted. Reuna cuantas cajetillas contramarcadas pueda y guárdelas para comprar lotería para el gran sorteo extraordinario de la Navidad. No solamente está usted fumando cigarrillos de excelente calidad, que no pueden ser superados sino que cajetilla a cajetilla está usted labrando la posibilidad de obtener un promedio valioso en efectivo mediante la lotería Nacional.

400.000 libras esterlinas de subvención se conceden a Kenya para el control de la plaga "Coffee Mealy Bug"

El insecto que causaba terribles estragos en las plantaciones de café de las Filipinas.— En 41 mil hectáreas se estima la superficie cultivada en esa colonia inglesa

Hace algún tiempo informó LA TRIBUNA de una terrible plaga denominada "coffee mealy bug" que estaba causando terribles estragos en las plantaciones de café de Kenia y Tanganyika, colonias inglesas en el África del Este que concurren con magníficas calidades de café y en grandes cantidades en el mercado de Londres.

Inglaterra está tratando de ayudar por todos los medios posibles el incremento de este cultivo en sus colonias y al respecto, mantiene una junta departamental que estudia las enfermedades de los ca-

féetos de esas zonas y realiza continuamente experiencias interesantes en cuanto a tratamiento industrial del grano.

Fue así, la colonia de Kenya presentó, un informe sobre el costo y medios de controlar la plaga a que nos referimos en esa edición anterior de este periódico, y ahora hemos obtenido un importante informe del boletín de café que publica en Le Havre el señor León Régray, que se ha concedido una ayuda a los cultivadores de Kenya de 400.000 libras esterlinas. Además de eso, desde el 1º de mayo último, existe un "Coffee Board" o sea una institución dedicada a la defensa de esos intereses, semejante al instituto del café nuestro, al D. N. C. de Río de Janeiro o a la Asociación Nacional de cafeteros de Colombia. Según se informa, se establecerá otra entidad similar en Tanganyika.

Recientemente se ha establecido en Londres el "Indian Market Expansion Board" para incrementar el consumo del café de las Indias, propaganda que ha sido financiada con el producto de un derecho que puede producir unas mil libras al año.

El total cultivado hasta el momento en Kenya se estima en 41 mil hectáreas.

Homenaje a Marconi en el Colegio de Señoritas

TENDRÁ LUGAR EL SABADO 5 D ESEPTIEMBRE.— SE INVITARA A LA COLONIA ITALIANA Y AL ELEMENTO OFICIAL.

Queremos que la juventud de Costa Rica rinda culto a uno de los más grandes genios de la hora presente, y que ha dejado al mundo la invención más formidable de todos los tiempos, nos dice el prof. Umaña, director de ese plantel

El colegio superior de señoritas preparará para el sábado 5 de septiembre una asamblea especial de dedicación a recordar a la juventud femenina de la capital a uno de los genios más grandes de la civilización humana: Marconi, que en su paso por la vida dejó al servicio del hombre el más formidable invento.

Esta asamblea, que se organiza por iniciativa del director del plantel profesor don Salvador Umaña, consistirá en números cuyo desarrollo, estará a cargo de profesores y alumnas del colegio. Se invitará especialmente, al señor ministro de Italia y a distinguidos miembros de la colonia italiana lo mismo que al elemento oficial.

Al comunicarnos la anterior noticia, el profesor Umaña nos dijo: "Queremos que la juventud de Costa Rica rinda culto a uno de los genios más grandes de la hora presente y que, habiendo al mundo la invención más formidable de todos los tiempos".

MADERAS

Lo que usted necesite en maderas del Pacífico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito

100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

F. BARBARA

Teléfono 2439

Gerente.

Ferrocarril interoceánico Golfo Du

800 ALUMNOS puédense alojar en el nuevo edificio ESCUELA REPUBLICA DEL PERU

ES GRANDE Y MANIFIESTA LA NECESIDAD DE LOCALES CENTRICOS PARA ESCUELAS

No se dónde se puedan alojar nuevos planteles si no se procede a adquirir las propiedades donde están las actuales y que pertenecen a particulares, dice el profesor Montero

El área de la propiedad que ocupa la escuela "República del Perú" frente a los talleres y oficinas de LA TRIBUNA y cuya compra recomendó al gobierno el Patronato y personal docente de ese plantel, es mayor que el lote que ocupa el Grand Hotel Costa Rica, según medidas hechas por el ingeniero Ross y otros en época en que la compañía de fuerza, luz y tranvía pretendiera adquirir todos sus servicios de oficinas y subestaciones, lo que no se llevó a efecto por inconveniencias que no viene al caso referir.

El presidente de aquel patronato, profesor señor Montero, nos dice que esas casas céntricas, propias para escuelas, difícilmente se encuentran en San José. La escuela "España" por ejemplo, — indica — ocupa un edificio inadecuado; el Colegio de Señoritas pide la entrega del edificio en que está la "Vitalia Maorigal" y no habrá dónde establecer esa escuela; en el mismo caso se encontrará la de la "República del Perú" si la casa que ocupa actualmente pasa a otras manos, puesto que está en venta.

Según el señor Montero si el gobierno quisiera ese hermoso lote, puede construirse en él un edificio amplio, cómodo y barato donde meter tres escuelas con un total de setecientos a ochocientos escolares. Tengo entendido — termina diciéndonos el señor Monte-

INTENSIFICANSE LAS...

(VIENE de la página UNO)

no se ha sabido nada acerca del parate del barco mencionado.

BOMBARDEADO KONGKEW POR LOS CHINOS EN KEPRE SALIA POR EL BOMBARDEO AEREO DE NANTAO

SHANGHAI, 28 UP.—La artilería pesada china inició esta tarde un furioso bombardeo de las posiciones japonesas en el distrito de Henkew, en represalia por la incursión aérea de la aviación japonesa contra la estación ferroviaria de Nantao horas antes, en la que numerosos civiles resultaron muertos. Se informa que hubo numerosas víctimas en los caminos de Boone y Miller y cerca de la estación de policía japonesa. El frente de batalla está concentrado a unos 20 kilómetros al noreste de Shanghai, cerca de la unión de los ríos Yangtze y Whangpo, donde se escuchó el bombardeo de la artillería como también de ametralladoras y rifles. Los marinos británicos, norteamericanos y franceses están trabajando en reforzar sus fortificaciones y defensas en la concesión internacional, empleando millares de sacos de arena para formar líneas triples de defensa, y nidos de ametralladoras, mientras todos los contingentes están listos a entrar en acción en cualquier momento.

SU DESTINO HOY...

(VIENE de la página TRES)

Enterraría un poco más de lo que conviene. No es bueno que tome a la tranquilidad y la vida sea cosas muy a lo serio y mucho menos a lo trágico. Debe esforzarse por divertirse y distraerse sin descuidar el cumplimiento de sus deberes. Mientras más pronto aprenda a ser optimista y a estar siempre alegre, mayores oportunidades tendrá para alcanzar la felicidad. Si se casa, lo más se-

guro es que tenga hijos y que de ellos y de la vida del hogar, derive las más grandes y positivas dichas.

Si es usted hombre y cumple años hoy, encontrará algún trabajo al cual se dedicará con entusiasmo. Será algo que realmente vale la pena y que lo llevará a la fama y la fortuna. La medicina, el derecho, la arquitectura o la ingeniería, son algunas de las actividades en que puede aspirar a mayor éxito.

SERA ESTE UN NUEVO FRUITERONICO EN LA REGION COSTA RICA Y P

9.000 hectáreas de terreno requirió la frutera por com

Días pasados informamos suscitamos de compras de grandes extensiones de tierra; sembradas e incultas que hacia la United Fruit Company a particulares en territorio fruterizo panameño. Con nuevos datos más concretos y absolutamente veraces ampliamos esas noticias en esta forma: esas adquisiciones que hacen de la poderosa compañía fruteriza en la zona llamada Tocóni, a 150 millas al norte de la ciudad capital de Panamá, y a unas 15 a 20 millas al norte de la frontera fruteriza — panameña. Las propiedades hasta ahora compradas por la United Fruit en Tocóni, cubren un área de 9 mill hectáreas. Este

Gran Baratillo en

Antes de trasladarse al nuevo local de rebaja los artículos Del LUNES 30 de AGOSTO



GENEROS DE ALGODON

	DE C	A C
FOULARES estampados	0.90	0.70
FOULARES y Batistas muy anchos	1.40	1.00
ETAMINES y Batistas	2.00	1.25
PIQUES estampados "Dibujos Novedad"	1.60	1.25
CRETONAS muy finas	3.50	1.90
PUNTO para cortinas "Estilo Moderno"	2.00	1.40
MARQUISSETTE Cortinas 40 pulgs. de ancho	2.00	1.40
LIENZO Molino y otros		0.70
LIENZO muy ancho, 40 pulgadas	1.25	0.80
MANTA LORO		0.70
DAMASCO algodón para muebles	12.00	8.00
DAMASCO de Seda para muebles	20.00	11.00

SOBRECAMAS estampadas	...
SOBRECAMAS estampadas y orilla	...
SERVILLETAS blancas y de color	...
COLCHONETAS para niños	...
COBIJITAS dealgodon para mantas	...
COBIJAS de algodón para niños	...
COBIJAS de algodón para niños	...

MEDIAS PA

MEDIAS de seda CHIFFON para niños	...
MEDIAS de seda medio CHIFFON	...
MEDIAS de hilo muy buenas	...
MEDIAS de Hilo de Escocia	...
MEDIAS de Hilo de Escocia. Extra	...
CALCETINES para niños gran tamaño	...
nuestros CALCETINES	...
MEDIAS altas para niñas	...

GENEROS DE SEDA Y DE LANA GRAN LIQUIDACION

	DE C	A C
CRESPONES de Seda lisos	4.00	2.40
CRESPONES de Seda Brocados	6.00	3.75
CRESPONES Estampados acabados de llegar "ULTIMA NOVEDAD"	6.00	4.00
VIVELAS de Lana lisas	2.25	1.25
TAFETANES de lana y otras	3.50	1.90
GENEROS para Sábanas 9/4	2.80	1.90
LINETA para Sábanas 7/4	3.00	2.30
SABANAS blancas para cama sencilla		3.25
SABANAS crudas para cama sencilla		3.80
SABANAS blancas para Matrimonio, "grandes"		5.75
FUNDAS lisas		0.90
FUNDAS Perforadas		1.00
FUNDAS Perforadas		1.20

VERDADERA

SALDO de CARTERAS y CARRIERS	...
PARAGUAS para Señora	...
PARAGUAS para señora	...
CAPAS para Señoritas	...
GUANTES de piel, Gamuza y Seda	...
CAMISAS de Noche para Señoritas	...
CAMISAS de Noche para Señoras	...
BATAS de Lana para levantarse	...
REBOZOS de Seda para toallas	...
PAÑOLONES de seda Bordados	...
PAÑOLONES de Seda todos Bordados con el 50% de Rebaja.	...

ANTES DE HACER SUS COMPRAS, VEA NUESTROS ARTICULOS DE "BARATILLO" Y

Ice-Almirante, construirá la United

FERROCARRIL INTEROCÉANICO LIMITROFE DE COSTA PANAMA

de inmejorable calidad adar a la Compañía Tonoci

negocio hizose a raíz de una reciente visita que hiciera a las oficinas centrales de la United en Costa Rica un alto empleado de esa empresa en Panamá, Mr. Desk. Piro lo más raro del caso consistió en lo siguiente: de Panamá vino un italiano a contratar obreros costarricenses para trabajar en construcción de edificios y obras de mecánica en Tonoci, llevándose unos cuantos de los talleres de obras públicas y para lo que esos trabajadores obtuvieron licencia de sus jefes. Anterior a los primeros informes que diéramos acerca de estas actividades de la United Fruit dimos a conocer párrafos de una carta que un

Servicios SANITARIOS en las zonas bananeras del Pacífico

costarricense que radica en Panamá pusiera a un diputado costarricense su pariente, imponiéndole de un rumor que circulara en las veredas oficiales de aquel país acerca de un proyecto de la poderosa compañía frutera para extender hasta Golfo Dulce su ferrocarril de Almirante y hacer po aquel lugar los embarques de bananos, habilitando al tiempo una cantidad enorme de tierras inaprovechables para aquel cultivo, informé, que nos han sido confirmados en comunicados recibidos hoy de la hermana nación del sur.

Gestioné conel gobierno la atención de servicios médicos para trabajadores en esas regiones mediante el pago por mitades de esos servicios entre el Estado y yo pero hasta el momento no se ha hecho nada

Mi cooperación económica para mejoramiento del trabajador bananero, es incondicional y la prestaré en todo momento, dice don E. Pontón de Arce

Un finquero bananero de Paquera, Puntarenas, don Edgar Arce, confirma los alarmantes informes de prensa referentes a la enorme cantidad de enfermos que hace el paludismo a las poblaciones costeñas. Por ejemplo, en Paquera, aldea de 800 o más habi-

lantes no hay uno que goce de buena salud y en esta época del año todos permanecen inhabilitados para el trabajo por enfermedad, perdiéndose totalmente las cosechas por esta causa. Me he dado dolorosamente cuenta de esta circunstancia en reciente visita que

hiciera a mi finca y a efecto de ayudar en algo a esos pobres gentes y en atención desde luego de mis propios intereses, puesto que nada puedo hacer sin poner buenas, fuertes y saludables, propuse a la secretaria de salubridad pública hiciera algo por la sanidad de esos pobladores, comprometiéndome a sufragar la mitad de los gastos que demandaran esos servicios, pero hasta ahora nada se ha hecho en tal sentido. Antiguamente, abia un médico oficial ambulante que visitaba cada quince días las poblaciones costeñas y recetando a los enfermos, servicio que fué suprimido, se me ha informado que por economía. Si algún servicio sanitario precisa, y es útil en ese y convendría restablecerse, para lo que, repito, puede contarse con mi cooperación económica.

Muy hermo el gesto del señor Pontón de Arce y el gobierno debe atender sus insinuaciones, en bin y provecho de aquellos vecinos.

ARRIBA ESPAÑA!!

Al Excmo. don Luciano López Ferrer:

A título de vuestra nobleza hispana, nos permitimos tomaros como gentil-portador de un mensaje al glorioso General don Francisco Franco.

Diciéla que al llegar a Costa Rica sentisteis el mismo calor hogareño de aliente el Atlántico, producido por el entusiasmo de sus ciudadanos, — leales y fieles hijos espirituales de España, — al coocer las insignias y rotundas victorias del Frente Cantábrico. Que ese orgullo no os de ahora, pues ha existido desde la fecha sacrosanta del 18 de Julio, al saberse que era a nuestra venerada Madre a quien correspondía a honrosa pero dolorosa misión de salvar nuestro credo religioso, la civilización y la patria, ligeros de la barbarie asiática; y al contemplar al León Hispano que despierta, irguiendo soberbio y colosal, su lesta magnífica, y con un sacudimiento que estremece al mundo, libertarse de los infelices bichos que lo infestaban y lo consumían, no hemos podido menos que exclamar, — genuinos y cristinos costarricenses, — a modo de eco potente y sublime grito que nos llega de allí: ¡Arriba España!! ¡Arriba!!

Tendré bien, señor, asimismo, decirle que, cada día que se desentende de nuestras escotas y llega a las playas rescatadas de San Sebastián, Cádiz, Santander, Málaga y demás, rescatadas, de manos de los renegadores de su Patria y de su Fé y colocadas de nuevo, — cual esmeraldas rubricadas por el pulidor del sacrificio — en la corona milenaria de España; y santificadas y bendecidas con la sangre de sus legítimos hijos, cada ola, así un beso tierno de respeto y de cariño, que depositamos, — reverentes, emocionados y orgullosos, — a los pies de nuestra augusta Madre.

"El Siglo Nuevo"

al, liquidaremos con el 25 y 50% detallados a continuación

el SABADO 4 de SETIEMBRE

Color	9.00	7.80
	11.00	9.00
	0.75	0.50
	1.00	0.75
	9.00	5.00
	2.00	1.50
	2.50	1.90
	4.00	3.50

RA SEÑORAS

Señoras	DE C	A C
N para Señoras	3.50	2.25
	4.00	2.90
	1.75	1.30
	2.25	1.60
	4.50	2.00
Artido a C 0.90, C 1.00 y C 1.10		
on los Mejores de Plaza	2.50	1.30

LIQUIDACION

LES a C 1.50, C 3.75 y C 8.50

	10.00	6.75
	14.00	9.50
	25.00	16.00

a a precios Baratisimos

	4.50	3.75
	9.00	6.75
para jóvenes	30.00	18.00
	40.00	18.00
	90.00	45.00

ados, clase superior,

ARTICULOS PARA HOMBRE

CAMISAS para Hombre	DE C	A C
CAMISETAS B. V. D. legitimo	9.00	3.90
	4.00	1.75
CALCETINES de hilo	1.00	0.60
CORBATAS de Seda	1.50	0.80
CASIMIRES finos de fantasía el corte	45.00	32.00
CASIMIRES finos negros y azules, el corte	60.00	42.00
PIEL para Sobretodos	4.00	1.50
PIEL para Sobretodos	8.00	4.50
VESTIDOS de casimir para niños pantalón corto	4.50	1.50

LOZA Y CRISTALERIA

PLATOS hondos y llanos	a 3X C	1.90
TAZAS	a 3X C	2.20
TAZONES	a	0.70
VASOS	a 3X C	1.20
JUEGOS de Dulce	9.00	6.50
JUEGOS de loza para 6 personas a C 48.00 y C 54.00		
CUCHILLOS para mesa	2.25	1.50
CUCHARAS y tenedores de alpaca	0.80	0.60
CUCHARITAS de Café, de alpaca	0.60	0.40
SALDO de CUCHARAS de alpaca	0.50	0.20
AZAFATES de Niquel, de C 3.50 en adelante		
JABONES, CREMAS para la cara, PASTAS dentrificas, CEPILLOS de dientes, CEPILLOS de cabeza, CEPILLOS de ropa, a PRECIOS Extraordinariamente BARATOS.		
CAMAS "SIMMONS" de Matrimonio a menos del Coste.		
OBJETOS y ARTICULOS de CRISTAL, NIQUEL y MAYOLICA de C 11.00 y C 14.00 a		3.90
ARTICULOS para REGALOS de C 15.00 y C 20.00 a		6.50
ARTICULOS para REGALOS de PLATA y CRISTAL, de C 18.00 y C 24.00 a		7.90
ARTICULOS para REGALOS de C 25.00 y C 30.00 a		10.00

SUS PRECIOS. — TODASNUESTRAS MERCADERIAS SON DE PRIMERA CALIDAD.

HERRERO VITORIA HNOS.

El reposo y la tranquilidad cambiarán en alegría su tristeza

Muchas personas se echan a morir porque han sido víctimas de calamidades de familia, quebrantos en los negocios u otros motivos de aflicción. Con esto sólo consiguen hacer más aflictiva su situación porque, desde hay tan fatal para el buen funcionamiento del organismo, principalmente para las actividades cerebrales, como la propia convicción de que se está mal. Esta autosugestión, de no combatir a tiempo, puede convertirse en verdadera neurastenia o dar origen a otras dolencias graves.

¡No se aflijan! Cuando se sienta cansado, nervioso, preocupado, véase inmediatamente su trabajo y véase al campo a descansar. El reposo y la tranquilidad cambiarán en alegría su tristeza, en optimismo su decaimiento.

Buen consejo es, también, ayudar al organismo tomando el tónico

FOSFO KOLA

para lograr una convalecencia más rápida. Por estar compuesto este medicamento de extracto total de huez de kola, asociado al glicerofosfato y gluconato de calcio y cafeína, los más eficaces elementos conocidos para reconstituir los órganos gastados, es el tónico mejor recomendado para ayudar a la naturaleza a estimular y reponer las energías vitales. La FOSFO-KOLA tiene sabor agradable. Es inofensiva aun para los pacientes más delicados. Su precio es moderado y en cualquier parte se puede conseguir.

MEJORIA

Desde ayer se ha experimentado una pequeña mejoría en el estado de la grave dolencia que afecta a la respetable dama doña Florencia de Segreda. LA TRIBUNA anhela su pronto bienestar.

EL COCKAIL DE MAÑANA

Mañana en los aristocráticos salones del Club Unión, la bella y encantadora señorita Flora Rosa Esquivel será festejada con un elegante cocktail que le ofrecen sus amistades, con ocasión de sus próximas nupcias con el caballero D. Juan Echeverría Jiménez. Entre los invitados reina inmenso entusiasmo y se han hecho toda clase de preparativos.

PAGINA DE LA MUJER

LA FIESTA DE ESTA NOCHE EN "LA CAÑADA"

—Recibimos la presente invitación que mucho agradecemos: Bernardo Montes de Oca y señora se complacieron en recibir a usted en su residencia, hacienda La Cañada, el 28 del presente a las 7 de la noche. (Hoy). Cut de Cartago, agosto de 1937.

Carmen Montes de Oca tiene el gusto de invitar a usted a un baile que dará el 28 del presente a las 1 p. m., en su hacienda La Cañada (hoy).

LA TRIBUNA la saluda afectuosamente y le desea muchísimas felicidades.

PARA EUROPA

Mañana salen en vía de recreo y de estudio para Europa, nuestro estimado amigo el doctor don Roberto Quesada en compañía de su bella señora esposa doña Flora Guardia de Quesada. NOVEDADES les reitera a los apreciables viajeros su más atento saludo de despedida.

EL COCKTAIL DE ESTA TARDE

Esta tarde, en los salones del Club Unión, y organizado por las estimables señoritas Angélica Pacheco y Mireya Gudián se efectuará un espléndido cocktail en honor de la distinguida familia nicaragüense de don Manuel Riqueras.

GRAN BAILE EN SAN RAMÓN

—Mucho agradecemos el envío de la presente invitación: Con motivo de la Fiesta Patronal del Club de Amigos de esta ciudad dará en sus salones un baile social el 30 de agosto a las 21 horas. En nombre del centro tenemos el gusto de invitarlo.

Han sido designadas receptoras las señoras Mary de Montes de Oca, Marita de Orlich, Clemencia de Anguedas y las señoritas Stella Muñillo, Vera Caballero, María Carvajal, quienes muy gentilmente aceptaron dicho cargo. Orquesta Barbón. Tíjete negro para caballeros. El Comité. San Ramón, Agosto de

DEL PERU

Procedente del Perú llega hoy a Costa Rica el joven don Aniceto Esquivel, hijo del respetable hogar del caballero don Aniceto Esquivel y de su distinguida señora esposa doña Daisy de Esquivel. LA TRIBUNA lo saluda afectuosamente.

LA VELADA DE ESTA NOCHE EN EL EDIFICIO METALICO

—Esta noche a las siete y media en el salón de actos de la "Escuela Buenaventura Corrales" "Edificio Metálico" se llevará a cabo una velada a beneficio de los niños pobres del mismo plantel. Se desarrollarán varios números de música, canto, dramatización etc. y el precio de la entrada para los adultos es de cincuenta céntimos y veinticinco céntimos para los niños.

EL GRAN BAILE DE ESTA NOCHE EN EL CENTRO INTERNACIONAL DE ALAJUELA

Gran entusiasmo existe en la sociedad alajueñense por asistir al gran baile que ha organizado para esta noche en los salones del Centro Internacional, la directiva del club "Los Arroyales", para conmemorar la fecha del natalicio del héroe costarricense Juan Santamaría.

LA SERENATA DE ESTA NOCHE EN ALAJUELA

Esta noche, en Alajuela, el Lic. Von Otto Cortés será festejado con una serenata que le organiza un grupo de sus amigos, con motivo de su regreso de Europa.

La Tabacalera Costarricense se sentiría muy complacida si Ud. se sacara un premio de la lotería comprando su pedacito con las cajetillas contramarcadas de sus cigarrillos

Reunir treinta cajetillas contramarcadas de cualquiera de los cigarrillos Condor, Cacique, Royal, Dominó o Meca es una cosa sumamente fácil. Ya lo han experimentado miles de miles de fumadores de estos excelentes cigarrillos. Pero también usted puede guardar las cajetillas contramarcadas para comprar números para el gran sorteo extraordinario de Navidad. Hay muchísimas



FIESTA DE DESPEDIDA

—Las amistades de la simpática señorita Carmen Sáenz Mora la festejarán el próximo miércoles con una alegre fiesta en los salones de los salones del Club Unión, con motivo de su próximo viaje a los Estados Unidos, en compañía de su hermano el joven don José Amancio Sáenz. Organiza el festival las señoritas Amelia Del Barco, María Eugenia Celis, Daisy y Mary Rodríguez, Smily Sato y otras más. La orquesta Barquero ejecutará un programa de música completamente de moda y la cuota para las señoritas y caballeros es de un colón. Entre los invitados existe mucho entusiasmo.

EL MATCH DE MAÑANA EN LA SABANA

Mañana, a las nueve horas, en la Sabana, le será ofrecido un interesante match de football a don Rodrigo Acuña, redactor social de NOVEDADES y "La Tribuna" entre los conocidos equipos Juventud Jr. y Oriente. Arbitrará el juego el entusiasta deportista don Fritz Leer Bonilla, representante del Orión.

CONOZCA LA REVISTA "ELITE"

De Panamá en su edición de lujo dedicada a Costa Rica

De venta en todas las librerías y ventas de Revistas

4036 reses y 4421 cerdos fueron destazados en el mes de julio en toda la república

Destazarónse en ese mes 1108 hembras reproducidas

Recientemente publicamos el cuadro general del consumo de carnes de res y de cerdo en toda la república durante los seis primeros meses del año. Ayer quedó listo el cuadro que se relaciona con el consumo de ese producto durante el pasado mes de julio, habiendo sido formulado por cantones, y provincias por la contaduría general de cuenta de la república, de acuerdo con los recibos enviados por la tesorerías municipales y agencias de recaudación de rentas. De acuerdo con esos datos, desta-

zaronse 4036 reses en todo el país, siendo 1108 hembras reproducidas y el resto ganado macho. 4421 cerdos fueron destazados, produciendo en total la venta de botates de destace la suma de 3,918 colones, dinero que ha ingresado a las cajas del Banco de Costa Rica a nombre de las diversas juntas escolares de la república.

Lea y Anúnciese en NOVEDADES

El primero y único Baratillo del año comenzará el próximo Lunes 30 de Agosto en la TIENDA

LA GRAN SEÑORA

Esta GRANDIOSA REALIZACION será solamente por 15 DÍAS y venderemos a precios increíblemente bajos

Vea mañana la lista de precios para que se asombre - Av. Central - JOSE SARKIS F. - Frente al Mercado

POR EL CAMPEONATO NACIONAL DE FUTBOL

ESTADIO NACIONAL

DOMINGO 29 de AGOSTO. 1937. Precios y horas: Los de siempre

L. D. ALAJUELENSE

dispuesta a no quedar en el último lugar — contra

ORION F. C.

decidido a confirmar su capacidad

Los eternos rivales frente a frente!

LIBERTAD

contra

HEREDIANO

El más sensacional encuentro de la temporada!

Ante El Fracaso De La Ofensiva Governista Disminuyen LAS OFENSIVAS AL NORESTE DE ZARAGOZA

NO HUBO RAPTO DE LA SRA. WESTON SINO MUCHO WHISKY

LOS ANGELES, 28. UP.—George B. Weston informó a las autoridades de policía que dos hombres brios raptaron a su esposa, avia 40 años de edad, y que cuando él llegó a su casa encontró a sus dos niños gritando del susto, explicándole que en la habitación de la madrugada escucharon alaridos de su madre, y se dieron cuenta de que dos hombres se la llevaron y luego desaparecieron en un automóvil. Horas después se recibieron mensajes de Glendale, California, diciendo que la Señora B. Weston había sido encontrada durmiendo en el asiento trasero de un automóvil estacionado en la vialidad de esa población, y un hombre que la acompañaba dormía en el asiento de delante del carro. A los policías que interrogaron a la señora ella les contestó que ella y su compañero habían estado bebiendo juntos con su esposo la noche anterior.

DO AVIONES DE BOMBARDEO JAPONESES DERIBARON POR PILOTOS CHINOS

SHANGHAI 28. El ataque aéreo japonés contra Nantao fue ejecutado por dos escuadrones de

ochos aviones de bombardeo, escoltados cada uno por tres aparatos de caza. Los grandes aviones se movieron momentáneamente en las nubes para luego acercarse a los blancos escogidos por ellos y arrojar sus proyectiles, cuyas explosiones se escucharon a larga distancia. Los últimos informes revelaron que el número de víctimas causadas por el ataque ha subido a cerca de setecientos muertos y mil doscientos heridos. Los refugiados norteamericanos a bordo del vapor "President Lincoln" fueron testigos presenciales de un violento combate entre fuerzas terrestres chinas y aviones de bombardeo japoneses, en el cual dos de los aparatos de bombardeo fueron derribados en llamas sobre el río Whangpoo. Fragmentos de las granadas de los cañones antiaéreos como también balas de las ametralladoras cayeron a bordo

del vapor o hicieron huecos en la superestructura del barco sin causar desgracias personales. Aunque el estado de salud del embajador británico está sumamente delicado, se informa que el mejoramiento ha continuado.

INFORMASE QUE UNA MINA NACIONALISTA CAUSO NUMEROSAS BAJAS EN SUS PROPIAS FILAS

MADRID, 28 UP.—Una mina colocada por los nacionalistas cerca de las posiciones gubernistas en la vecindad de la fábrica de cuero n. el barrio de Carabanchel estalló en las horas tempranas de la mañana de hoy, levantando toneladas de tierra y piedras al aire que en su gran mayoría eran nacionalistas y causando numerosas bajas. Informes del sector dicen que los milicianos no tuvieron víctimas.

€ 10.000 GANANCIA NETA DEJADA POR CADA HECTAREA DE BANANO EN EL PACIFICO

700 RACIMOS ES LA PRODUCCION MEDIA ANUAL POR HECTAREA EN ESA ZONA

Así resulta de los cálculos oficiales

Cuando la United Fruit dispuso emprender en negocios bananeros en el litoral del Pacífico, geólogos a su servicio agenciaron a todo bombo que en tierras de regadío podían recogerse de 50 a 700 racimos anualmente por hectarea y no se les creyó por cuanto la producción de esa fruta en terrenos privilegiados del litoral Atlántico, —sin regadío, — en ninguna parte había subido de 360 racimos, pero hoy los hechos prueban el perfecto fundamento científico de aquellas indicaciones. Don Federico Apestegui, dueño de la finca La Rioja nos dice que en bananales nuevos, esto es, no en toda plenitud de producción bananales con regadío, él está contando a razón de 600 racimos por hectarea por año y que vendido a 30 centavos oro el producido 1800 dólares o sea al cambio actual 10.116 colones con un gasto, general, por hectarea de

unos 250 colones a lo máximo, comentando la circunstancia en esta forma: El negocio resulta satisfactorio, y muy complacido con que la United Fruit me compre el banano a 30 centavos oro, el cuantí: si ese precio fuera de 40 centavos, sería mejor, desde luego, pero yo por lo pronto ni lo pido ni lo exijo. En cuanto a gastos diré a usted que otros bananeros acaso lo tengan más fuertes que yo porque mi finca está a orillas de la vía férrea y no pago fletes marítimos para el transporte de la fruta, gozando de esta ventaja: no pago tan elevado jornal que los cosecheros de la costa, fuera del Golfo. En cuanto a producción yo espero cosechar a partir del año entrante unos 700 racimos, anuales, por hectarea, de manera que las predicciones de aquellos geólogos son exactas.

SERVICIO DE ENCOMIENDAS

Para la conveniencia de las personas que deseen sus ENCOMIENDAS entregadas a domicilio, las empresas ENTA y AEROVÍAS NACIONALES, han celebrado un arreglo con el "SERVICIO DE ENCOMIENDAS" de Ernesto Borbón G. para la entrega inmediata de las encomiendas que llegan por la vía AEREA tanto para la ciudad de San José, como para las de Heredia, Alajuela, Cartago, Grecia y Naranjo. Por este servicio se cobrará la siguiente tarifa por bulto no mayor de 25 libras: San José: € 0.25 — Alajuela: € 0.50 — Grecia: € 0.75 Heredia: € 0.50 — Cartago: € 0.60 — Naranjo: € 1.00 Emp. Nal. de Transportes Aéreos, ENTA.

AEROVÍAS NACIONALES, S. A.
Servicio de Encomiendas, ERNESTO BORBÓN G.
Oficina Estación Central de Camiones
— TELEFONO 3777 —

FRACASO EN EL...

(VIENE de la Pág. UNO)

frente al día de hoy. Mientras tanto se han efectuado una serie de ataques locales en otras partes (el mismo frente, circunstancia que parece indicar que el alto mando rojo está tratando de entrar un sector débil para lanzar una nueva ofensiva. A pesar de que numerosas fuerzas gubernistas participaron en los ataques contra las posiciones nacionalistas en los sectores de Quinto y Albarraín, las líneas defensivas se mantuvieron incólumes; a pesar de que los asaltos de la infantería fueron precedidos por un tremendo bombardeo por su artillería pesada que duró varias horas. Los informes dijeron que el general

Franco mantiene suficiente fuerza en el frente de Aragón no sólo para resistir a una ofensiva si no también para lanzar contraataques en el momento que esto sea conveniente.

HOY: SABADO 28 de agosto

PALACE

A las 7 y 8.45 — € 0.60

Ann Siobhain y Gene Raymond, en:

LA NOVIA FANTASMA

Dos horas de constante risa, riendo en las aventuras de la más formidable pareja que ha producido el cine!

VARIEDADES

A las 7, 8.45 — 0.60
Buck Jones de nuevo en la pantalla

EL HIJO DEL CUATRERO

MODERNO

A las 7 y 8.45 — 30-15

AQUI MANDO YO AMERICA

A las 7 y 8.30 — 30

EL REY SOLDADO LIBANO

7, 8.45 Ent. continua — 30
EL GALANTE DEFENSOR

KEITH

7, 8.45 Ent. continua — 30
CABALGANDO HACIA PONIENTE

IDEAL

8.45, 8.45 Ent. continua — 30
AMALIA

A LOS NACIONALISTAS Y SIMPATIZANTES

Esta noche, a las 7.30 p. m. el Embajador Especial del Generalísimo Francisco Franco, Excelentísimo señor don Luciano López Ferrer se despedirá de los costarricenses, españoles y simpatizantes del Gobierno Nacionalista Español desde el micrófono de LA VOZ DE LA TRIBUNA instalado en las oficinas de LA TRIBUNA.

COMITE PATRIOTICO ESPAÑOL

San José, 28 de agosto de 1937.



EL MERCADO DE CAFE EN NUEVA YORK

PRECIOS DE VENTA AVER

Río	9 1/4
Santos	10 7/8
Medellin	12 1/2

Prejios de productos

Cacao (set)	8.13
Algodón	9.60
Trigo	1.12 1/2
Maíz	1.01
Azúcar refinado	4.70
Azúcar crudo	2.85

Oro en barras

Washington	\$ 35.00 oz
Londres	34.78 oz
Plata	0.44 1/2 oz

Cambio Internacional

Libra Est.	\$ 4.9737
Francia	37.425
Italia	52.600
Bélgica	16.845
Suiza	22.96
Alemania	40.20
Holanda	55.16
Dinamarca	22.21 1/2
Noruega	24.99 1/2
Suecia	25.67
Austria	18.99
Checoslovaquia	5.49 1/2
Brasil	6.50
Japón	29.02
Hongkong	0.33 1/2
Shanghai	0.30 3/10

Mañana DOMINGO!
El Grandioso Superespectáculo de Alexander Korda.

"FUEGO EN INGLATERRA"
(Fire Over England)
Emocionante!
Grandiosa!

RAVENTOS

HOY—3, 7 y 8.45
Extraordinario Estreno "Paramount" con la película que es una constatación de estrellas!

HOLLYWOOD BOULEVARD
Entrada € 0.60

Mañana—I: Retribución
Merceda—2.30: Hollywood Boulevard—4 y 7: El Séptimo Cielo—8.45: FUEGO EN INGLATERRA

CAPITOLIO

7 y 8.45 — € 0.40
'George O'Brien en PATRULLA DE LA FRONTERA

Mañana—10 a. m.: VELADA INFANTIL—1: Ching-Ching —2.30: Patrulla de la Frontera—4: La Llagá—7: MORERA CLARA—8.45: LA OBLIGACION DE ASESINAR

ADELA

7 y 8.45 — € 0.30
Mac West en HOLLYWOOD

Mañana—1: Qué hago con la Criatura?—2.30: Hollywood Te Llamo—4: Ave sin Rumbó—7: FUEGO EN INGLATERRA—8.45: LA LLAGA